



TEMAS LOCALES

La Banda provincial

Señores diputados

La Prensa tiene el deber de señalar deficiencias o errores en la marcha de las cosas y quien puede corregirlas, cuando el personalismo se deja a un lado y se piensa alto, tiene igualmente el deber de atender a esa Prensa que es la encarnación del sentimiento popular. Así pensando y así obrando los pueblos progresan y así se hace Patria.

El periodista, cuando es justo en sus juicios y debe serlo siempre, no ha de ocultar la fructífera labor de una entidad, corporación o persona. Dejar de hacerlo, es estar poseído de intención maliciosa, solo explicable, pero digno de censura, cuando la pluma se mueve con determinados fines políticos.

No creemos se nos considere ni siquiera como sospechosos, ni mucho menos, como fustigadores de la labor que en beneficio de la provincia realizan los señores diputados. Es más si estos son justos, reconocerán que si hemos pecado, ha sido en más de una ocasión, por elogios de acuerdos y proyectos realizados. De una independencia absoluta La Voz, con la bandera de Teruel por delante, es su norma identificadora con quien o quienes defiendan el buen nombre de este pueblo, por quien luchamos con el cariño de todo buen hijo.

Prescindimos en absoluto del ideario político, como prescindimos de lo que aquí, por desgracia, ha tenido y tiene tan hondos raíces: El personalismo.

No podemos ser más sinceros y nos dolería, que este sentir, no fuera así interpretado y si visto al través del colorido que acabamos de rechazar y condenar.

Es la segunda vez que abordamos este tema, creídos, de que los señores diputados, son víctimas de un error. Si no es así, los equivocados somos nosotros y nos consuela el saber que nos acompaña en el error, unánimemente la opinión pública, en la que nos apoyamos para trazar estas líneas.

Nos referimos a la en buena hora creada Banda provincial.

El pasado domingo, nos fué grato escucharla con ocasión de una procesión y confesamos que nos produjo efecto admirativo la labor de esos niños, de la que es alma la persona que los enseña y dirige. Es justo decir, que no son aquellos chicos que una noche nos sorprendieron en el Real de la Feria.

Lo que escuchamos el domingo fué una Banda de música a la que se le puede escuchar con gusto y deleite.

La Diputación ha creado la Banda y sin embargo, no quiere Banda, cosa tan rara e inexplicable que nos asombra, pero así es.

No quiere música, porque ello constituye una competencia con la Municipal, a quien perjudicaría.

¿Quiere la Diputación que le señalemos capitales de provincia a tono con Teruel que tienen ambas sin perjuicio para ninguna de las dos?

¿Con esa teoría, puede estimularse el arte y crear afición en el pueblo? Habiendo dos Bandas ¿no podría haber conciertos frecuentes, aumentando el cariño e interés por el divino arte?

Además ¿qué es eso de no querer competencias? Esta palabra «competencia» deberá sernos explicada, porque tal cual se practica, no la entendemos.

La Banda provincial, ha ido a Castralvo y Villel: va al pueblo de Aldehueta, actúa en procesiones. Todo ello ¿no es competencia?

Si no quiere Banda ¿para qué la crea?

Piénsenlo los señores diputados, que con cariñoso interés van escritas estas líneas: Es de lamentar que sin fin práctico alguno, se hayan gastado unos miles de pesetas en adquirir instrumental nuevo, que será prontamente destruido si no se cuida, y poco es e cuidado cuando lo hemos visto cargado en un carro, sin fundas, sujeto al polvo y vaivenes de la marcha por carretera.

Es una lástima que la obra empezada, no se realice en su totalidad: La Diputación está en condiciones, tiene medios para crear una señora Banda de música y cuenta con el apoyo de la opinión ¿qué más quiere?

La teoría de la competencia no puede admitirse. Sería igual que si el Círculo Mercantil no pensara en tener pianista por no perjudicar al Turolense; o que quitaran los propietarios del Comercial los conciertos, porque eran un perjuicio para los del Regio.

Que no haya más que un comercio de tejidos, una panadería, una relojería, una imprenta, un periódico, un Banco, etc., etc.

¡Por Dios, señores, ni para decirlo en broma!

Viada de Joaquín Asensio

— ÓVALO, 7 / TERUFL —

Almacén de aceites y ultramarinos / Fábrica de jabón / Almacén de abonos / Compra y venta de maderas de todas clases.

VINOS DE DIFERENTES CALIDADES

GARAGE ARAGON

— TERUEL —

Nuevo servicio de alquiler 0'40 cts. kilómetro

Infanta Isabel. Teléfono n.º 107

De los grandes ingenios

Mozart, bromista

Mozart, a pesar de la armoniosa nobleza de su vida, y de las tristezas que oscurecieron su fin, no desdenaba la broma. Un día Haydn departía con Mozart, su joven y ya triunfante rival. El autor de «Don Juan» le dijo:

—Maestro, apuesto a que usted no podrá ejecutar un trozo que escribiré.

Haydn aceptó la propuesta, sonriéndose.

—Aquí lo tiene—dijo Mozart, al acabar de escribirlo.

Haydn se coloca al piano, pone la música delante y deja correr sus dedos. Cierta dificultad del trozo le sorprende de pronto.

—¿Qué es eso? Teng las manos ocupadas; una toca a la izquierda, la otra a la derecha y queda una nota para hacer vibrar en medio. Nadie en el mundo puede tocar eso. ¡Debe ser un error!

Mozart se divierte con la sorpresa del ejecutante al cual quita de la banqueta, se sienta en ella y comienza a tocar el trozo. Al llegar al pasaje imposible para Haydn, baja un poco la cabeza, apoya la nariz sobre la tecla del medio y concluye la frase musical sin el menor tropiezo.

Haydn tuvo que declararse vencido, y largando un palmazo al joven Wolfgang:

—Veo, mi querido amigo, que nos llevarás a todos por la punta de la nariz.

EL AGUILA

Fábrica Modelo de

Cerveza y Hielo

— MADRID —

Depósito para la provincia de Teruel

Emiliano P. Pérez Buisán



Señor Gobernador

El último lunes, tuvo lugar un hecho que causó notorios perjuicios al público.

Este fué el que el mixto de Calatayud, saliese de nuestra estación después de la llegada del correo de Calatayud (próximamente a las nueve de la mañana), en lugar de hacerlo a las 6'35, por no tener al parecer, «máquina disponible» para ello.

Esto dió por resultado el no poder enlazar con el rápido de Madrid-Barcelona.

Nosotros creemos que cuando existe un horario de trenes, este debe llevarse a cabo debiendo tener para ello el material disponible.

Es de esperar que esto no volverá a repetirse, pues entreñaría una burla al público que no es correcto para nadie, pero menos para quien de él depende.

Escuela Normal de Maestras

Concesión de un título gratuito

Todas las alumnas que hayan terminado sus estudios por enseñanza oficial o libre, durante el curso de 1927 28, podrán solicitar de la señora Directora de esta Escuela, la concesión del título gratuito del señor Fernández Ascarza, cuyas instancias presentarán en esta Secretaría hasta el 11 de Octubre.

Teruel 26 de Septiembre de 1928.
—La Secretaria, Marina Rodríguez.

Ante la hecatombe que llora Madrid y ha conmovido a España entera

Ruego a nuestras autoridades.

Bajo la impresión horrible de la tragedia ocurrida por el terror contagioso, causado por el horroroso incendio del teatro de Novedades en Madrid, a nuestras dignas autoridades nos dirigimos para que de ser posible, influyan con las empresas de espectáculos, a fin de que se prohíba la entrada de pequeñas criaturas, aunque sean llevadas por sus propios padres.

Molestan al público, a veces con sus lloros, y cuando un siniestro sorprende, en ocasiones por una falsa alarma, (recordemos Castellón) resultan las primeras víctimas.

El egoísmo de las madres que quieren distraerse, sin pensar en lo que puede ocurrir, las lleva al teatro cargadas con las tiernas criaturas; y luego surge por todo consuelo el quien había de pensar.

Si esa pobre madre que desde los pisos altos de Novedades, se arrojó al abismo con sus dos hijos pequeños, se hubiese estado en casa, no llorarían los suyos su trágico fin.

Y como vale más preveer que lamentar, sirva de escarmiento lo sucedido y evitese, si puede ser, que los pequeños no tengan acceso a salón de espectáculos.

¿Puede ser?

ERRATA

En nuestro artículo del pasado lunes «El cambio de nombres en las calles» se deslizó una errata, que seguramente habrá subsanado el buen sentido de nuestros lectores.

Donde dice «el cancelador del hierro», quisimos poner «el cincelador del hierro».

Mitad culpa del cajista, y del autor del artículo, que tiene mala letra...

Este número ha sido sometido a la previa censura

En la eterna mansión

Una visita a los muertos

¿Qué haces ahí?—Dilo

Un deber impuesto por la propia voluntad, no ha muchas tardes, llevóme al recinto sagrado, morada eterna de los que fueron y no son.

Tarde tranquila: El crepúsculo de la noche avanza cuando doy por vencida la empingorotada cuesta que por el atajo conduce a la severa y suntuosa necrópolis, orgullo de quien la dirige y tan bellamente la adorna y conserva.

En la pequeña planicie de la inverosímilmente abandonada capilla, el capellán-director hállase entregado en aquella soledad y silencio sepulcral, a los rezos y meditaciones espirituales que el cargo impone.

Saludo cortés al clérigo y con respeto de creyente a su ocupación piadosa.

Avanzo, y al penetrar en el lugar guardador de cenizas veneradas, nada se oye ni a nadie se ve; Sólo dos hombres, al final, hállanse dedicados al arreglo de pasos y sepulturas.

Los nichos de la izquierda recientemente ocupados, se destacan sobre todos: No sólo por su lujo o derroche de gusto en recuerdo cariñoso de lo que guardan, sacrificio póstumo de los que quedan al que se fué, sino porque se ve asejo superior a los que ya el tiempo, bálsamo que todo lo cura, hace, si no olvidar, por lo menos aminorar la pena del triste recuerdo. La humanidad es así.

Prosigo mi marcha y al pasar despecto recordan los nombres de amigos que fueron, antes de llegar a donde voy, un «tac, tac» y otro «tac, tac», detienen mis pasos para observar. El sol transpuesto por las montañas, aminora la luz en el espacio, avanzando silenciosa la obscuridad.

Como si los dedos tocasen tenuamente en los cristales que guardan los adornos en los nichos, producen el «tac, tac», que estremecen al pensar...

Absurdos, quimeras que pasan por la mente con la velocidad del aire que agita las hojas de los árboles.

¡Los muertos, muertos están! Son fenómenos producidos por la fuerza del calor metido entre las paredes, débiles acaso, donde duermen en paz, sin envidias, ni rencores, los que «conviven» sin reparar categorías y clases.

He llegado a mi primera parada; voy a cumplir con el deber de mi sentimiento. Al alzar la vista, una voz recia, varonil, se deja oír ¿qué haces aquí? dilo, dilo, ¿qué haces aquí?

Como no soy un valiente, confieso que me alarmé. Miro con temor en todas direcciones y a nadie se ve ¿tendréd fiebre y será de lirio mío? Lo voy creyendo así.

La pregunta de ¿qué haces aquí? se repite una y otra y otra vez, con más fuerza que la primera. Ya no hay duda, no es delirio; junto a mí, hay alguien que habla y no se ve, pero ¿a quien pregunta la voz misteriosa?

No lo sé; hago un alto en mi devoción y salgo al centro.

Efectivamente, no estaba solo; ante una modesta sepultura, un joven pobremente vestido, llora y expresa en voz alta lo que en su corazón siente. ¡Infeliz mortal, que solo ante la losa fría halla consuelo a su pena!

Recobro la calma y prosigo mi marcha de rezos y recuerdos. Un empleado cumplidor con una de las obras de misericordia, se acerca respetuoso y le interrogo: ¿Ese joven que llora...?

—Sube todas las tardes.
—¿Pero a quien habla?
—A su padre.

El sepulturero que ha dado fin a su diario trabajo, se aleja de mí lado, mientras solo quedo contemplando con respeto y admiración al que sentado, con la cabeza entre las manos sigue hablando al que no ha de responderle. Allí, bajo sus plantas, está su padre para siempre. ¡Su padre!

¡Quien sabe, si aquellas frases so lozantes, aquellas incontestadas preguntas, tal vez fueran las únicas oraciones que sabía el pobre muchacho elevar al Cielo por el autor de sus días que son bien tristes y desesperantes!

¡Y allí queda hablando entre llantos que conmueven, el hijo con el padre!

Entre tinieblas casi, paso junto a donde descansan—figuras algúndía ilustres de la vida turolense.

Pedagogos, literatos, políticos, clérigos, artistas, hombres de ciencia. Acaso los recuerden los suyos, el pueblo a quien honraron, los tiene en olvido. Marcial Bujó ha dicho en «Heraldo de Aragón» y me releva de la vergüenza de volverlo a decir.

¡Si levantaran la cabeza, volverían a dejarla caer, doloridos en el alma ante tanta ingratitude, de los que debieran orgullosos, honrar y perpetuar en memoria!

Cuando las estrellas empiezan a relucir en el espacio, salgo de la silenciosa morada de los muertos. A la vista se presenta la urbe de los que gozosos viven, llenos sus cuerpos de vanidades, odios y rencores.

En esta lucha de clases, de egoísmos y ambiciones, de orgüños y mentiras dejan pasar la vida.

Abandonado, sucio, en desorden, está abajo el Teruel de los vivos.

En cambio arriba, en el Teruel de los muertos, no hay antagonismos ni traiciones ni mentiras; hay orden, tranquilidad, aseo limpieza, ornato, gusto y respeto.

Forma contraste la población muerta, con la población viva. No deja de ser un consuelo ante la esperanza para cuando pasemos del ser al no ser; entonces, nuestra vivienda será la de bellísimo jardín, cuidado con esmero, celo y pulcritud.

Ahora... ¡un poco de paciencia! Total son cuatro días nada más lo que hemos de tardar en pasar de la mentira a la verdad.

¿Quién no espera esos cuatro días, cuando hemos dejado pasar tantos años viviendo peor que los muertos?

JACOBITO

ENCONTRARA USTED una gran economía en sus impresos si los encarga en los Talleres Tipográficos de La Voz de Teruel

EL BAZAR MUEBLES

de Larío, Marina y C.^a (S. L.)

Democracia, 29.—TERUEL

Participa a su distinguida clientela y público en general, que muy en breve inaugurará los NUEVOS LOCALES contiguos a los que hoy utiliza.

Débiles tomad el acreditado Elíxir Gallol que da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable

Vida judicial

Audiencia pública

Ayer se vió la causa insruída por el Juzgado de Valderrobres contra José Flamerich por escándalo público.

El procesado tiene un establecimiento de imprenta en el pueblo de Valderrobres, y parece ser que en el mes de Abril último imprimió y vendió unos folletos por no gráficos, hecho que el Ministerio fiscal califica de un delito de escándalo público previsto y punado en el artículo 457 del código penal, solicitando para Flamerich la pena de 125 pesetas de multa.

El defensor don José María Rivera pidió la absolución por estimar que los folletos delictivos no han salido de la imprenta de Flamerich ya que la resultancia probada no puede, a su juicio, fundar tal imputación.

De todas maneras, al delito de que se trata habrán de alcanzar los beneficios del Real decreto de 8 del actual por estar comprendido en el número 1.º del artículo 1.º de dicha soberana disposición.

También se vió ayer la causa insruída por el mismo juzgado contra Joaquín Cuartielles por tenencia ilícita de armas de fuego.

El procesado en la mañana del día 15 de Mayo de este año, mostró en Beceite a dos convecinos un revolver para cuyo uso carecía de licencia, aludiendo, al exhibir el arma, a su enemistad con otro convecino; exhibición que hizo como para demostrar que no estaba indenfeso.

El fiscal considera al Cuartielles autor de un delito de tenencia ilícita de arma de fuego y pide un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa, debiendo ser indultada la pena de arresto conforme al Real decreto de anterior referencia.

El defensor señor Subiza niega los hechos y pide la absolución.

Esta mañana se ha visto una causa por desobediencia contra José Prudencio Isla.

El fiscal acusa al procesado de un delito de desobediencia porque el 12 de Mayo, con ocasión de celebrarse en Obón sus matrimonios canónicos, el Juez municipal requirió al señor Isla, como secretario actuante, para trasladarse a la iglesia con el fin de formalizar las oportunas actas, a lo que accedió el secretario (aunque de mala gana); ya en el templo, quiso realizar su función antes de terminar la misa, invitándole entonces el juez a que aguardara a que diera fin la ceremonia religiosa, pero el secretario, sin hacer caso de esta invitación, salió de la Iglesia y ya no volvió, no obstante la orden del juez para que volviera. Pide el Ministerio fiscal para Isla, un año, cuatro meses y 21 días de suspensión y 125 pts. de multa.

La defensa, a cargo de don Agustín Vicente, entiende que no hay delito porque el secretario de Obón, ni intervino, ni podía intervenir en el acto de presencia que hizo el juez en la Iglesia para los efectos de autorizar las inscripciones correspondientes en el Registro civil, ya que el juez no dejó en nadie la asistencia al acto matrimonial, y además, las actas estaban ya extendidas por el secretario. Y pide, por tanto, la absolución.

CEBEZEDA.

Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Vargas y con asistencia de los concejales señores Rodríguez y Muñoz, se ha celebrado la sesión de la Permanente de este Ayuntamiento.

Adoptó los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Id. las siguientes facturas y documentos de contaduría:

Pagar 10 pesetas por 10 ejemplares adquiridos de la revista «Unión Patriótica».

Id. 5 pesetas por los volúmenes correspondientes a este mes de la biblioteca Cervantes.

Id. 84 pesetas a don Lamberto Vellido, por tejas y ladrillos, con destino a la casa en construcción de Monte Aguanaces.

Id. 452 pesetas a don Antonio Gascón, por yeso para el mismo edificio.

Id. a don Francisco Villalba 52 pesetas, por los jornales invertidos en el acarreo de arena para la misma obra.

Id. a don Santiago Estevez, 12 50 pesetas, por el arreglo de un instrumento de música.

Id. a don Manuel Martínez, 7'90 pesetas, por tres cargas de alia-gas para el Matadero.

Abonar 28 35 pesetas para la biblioteca «Rubén Darío» por varios ejemplares remitidos.

Id. a don Tomás Fuertes 26 75 pesetas, por impresos con destino a varios departamentos de esta Corporación.

Id. a don Eugenio Muñoz, 21'65 por materiales propios de su industria con destino al Matadero.

Id. a la señora viuda de don Alejandro Pastor, 8'50 pesetas, por un objeto de limpieza.

Id. a la señora viuda de don Joaquín Asensio, 989'75 pesetas por madera para el arreglo del Puente de Tablas.

Id. la Relación de jornales de las semanas del 17 al 23 del actual para el servicio de esta administración, 120 pesetas.

Aprobar la distribución de fondos para el próximo mes de Octubre por un importe total de 67.846'48 pesetas.

Id. las siguientes bajas en Arbitrios: De vacas y cabras lecheras de don Pedro Jiménez; de rodaje, de don José Torres, y de vacas lecheras de don Francisco Marqués.

Conceder permiso a don A. Gómez Izquierdo, para la colocación de una puerta en su domicilio, sito en la calle de Muñoz Degraín.

Id. a don León García, para el cambio de un repecho por un balcón, en su domicilio de la calle de Joaquín Costa.

Id. la colocación de dos luces, en la Cuesta de la Jardinera.

Id. id. en el camino de Villaspesa, de la vía férrea hasta la fábrica del señor Garzerán.

Y gestionar el establecimiento de un campo de aviación, ofreciendo el Ayuntamiento al Estado, los terrenos propios.

Toda persona de gusto pide los vinos y coñac González Byass

Vea V. nuestra información de 4.ª página

El crimen del lunes en Santa Eulalia

Los primeros rumores

Ayer mañana, empezaron a circular por la capital rumores de un hecho sangriento ocurrido en el vecino pueblo de Santa Eulalia, afirmándose, que el autor era de Teruel, donde reside su familia.

Se daban detalles; se conocían las causas por el vulgo y hasta se afirmaba que el matador, hallábase en estado de embriaguez en él muy habitual.

Así se decía: Para comprobar la fatal nueva, que como reguero de pólvora corría de boca en boca, periodistas locales e informadores de Madrid y provincias, fuimos al Gobierno civil, fuente principal de información reporteril: Allí nada se sabía, pero la especie desgraciadamente era cierta.

Se confirma el rumor

Hoy, al visitar en su despacho al secretario del Gobierno don Ernesto Calderón, con la amabilidad en el característica, nos ha facilitado los comprobantes de cuanto ayer se decía por todas partes en Teruel.

Sentimos el hecho porque no hay razón que justifique privar a un semejante de la vida que todos apetecemos. Lo sentimos, por ser de Teruel el autor de esa muerte y más, mucho más, por la amargura, por el trance de dolor que estarán sufriendo sin culpa alguna, los padres de quien en una celda de la Carcel, espera que los jueces, juzguen su obra, que por críminosa, no fue bien meditada, aun dando como «cierto», las versiones dadas ante las autoridades al ser detenido.

Lígeros antecedentes

En la calle de San Antonio habita con su mujer, el obrero pintor, José García Polo, apodado *Minón*, de 32 años y natural de Teruel.

Con ellos habitaba, en calidad de huésped, Camilo Sanchez Jimenez de 33 años, de Orihuela del Tremedal y vecino de Santa Eulalia.

En la noche del lunes, serían sobre las once próximamente, varios vecinos que con dirección a su casa, marchaban por la calle de San Antonio, hallaron en tierra, un hombre que en medio de un gran charco de sangre daba ténues quejidos.

Con gran rapidez, dieron aviso a las autoridades e inmediatamente se personó con el Juzgado Municipal, fuerzas de la Guardia civil, que con la ayuda de otras personas, trasladaron al herido al Hospital donde le prestó asistencia el médico don Francisco Alemany quien diagnosticó su estado de gravísimo, tanto, que falleció seguidamente: Tenía un balazo por escopeta, en la región occipital.

¿Quiénes son los protagonistas?

Casi lo decimos ya; el muerto es, Camilo Sánchez Jiménez y el matador...

José García Polo, (*a*) *Minón*, lo tenía de huésped; teniendo en cuenta, donde fué hallado el herido y los pésimos antecedentes del *Minón*, inmediatamente hizo que recayeran sospechas contra él y en su vista la Guardia civil se fué a buscarlo en su propio domicilio.

Tranquilamente niega, acobardando por confesar su delito

El *Minón*, al llamar en la puerta la Guardia civil, estaba, al menos aparentemente, en la cama. Bajó, franqueó la puerta y no solamente hizo protestas de inocencia, sino que manifestó no tener

noticia de lo ocurrido, ni haber oído nada.

Junto a la puerta, escondida, se encontró una escopeta para la cual no tenía licencia y con señales evidentes de haber sido recientemente disparada.

Tanhabilmente fué interrogado, que acabó por confesarse autor de la muerte de su huésped, compañero de trabajo.

¿Porqué lo mató?

Según José García, Camilo Sánchez, asediaba constantemente a su esposa con ciertas proposiciones poco honestas y morales y por esto, por la tarde, lo despidió de la casa.

Serán las diez y media, cuando al irse a descansar, le saltó al encuentro pistola en mano, viéndose en peligro para abrir la puerta y penetrar en el interior. Acto seguido salió con la escopeta haciéndole el disparo que le privó, más tarde de la vida. Debíale, según el *Minón* 125 pesetas.

En el acto fué detenido.

Impresión

No queremos hacer comentario alguno; además, no sabemos lo pasado entre ambos y tal vez pudiera perjudicar su triste situación.

Hacemos punto consignando que junto al cuerpo del infeliz Camilo Sánchez había una pistola sin señal alguna de haber sido disparada.

SUCESOS

Muerto por una chispa eléctrica

En la partida denominada «La Carrasca», del término municipal de San Agustín, fué muerto por una chispa eléctrica el vecino de Fuentes de Rubielos, Vicente Gil Moreno, de 21 años, soltero, natural de Valencia, que se encontraba trabajando con otros compañeros, en la limpieza de una acequia. Según dictámen facultativo, murió en el acto a causa de asfixia.

Robo de más de 225 pesetas

En Camarena, denunció el vecino Dionisio Pérez, peatón, que se había encontrado en la calle una caja de madera descerrajada, conteniendo turrone. Por haberlo hallado frente a la posada donde se hospeda la turroneira Teresa Villarroya Pérez, de 18 años, vecina de Teruel, dió cuenta a ésta de lo ocurrido, diciendo que le habían robado dos billetes de Banco de 25 pesetas y 200 pesetas más en plata y calderilla, las que tenía guardadas en una bolsa dentro de la caja encontrada. Los ladrones no han sido encontrados.

Ecos de sociedad

VIAJEROS

Marchó a Villarquemado, el joven estudiante, don José García.

— Anoche marchó a Valencia, nuestro buen amigo el capitán de esta Zona, don José Monserrat.

— De Daroca pasó para Valencia el propietario y diputado provincial, don Eduardo Lozano.

— Marchó a Santa Eulalia, el industrial de aquella localidad, don Julián Flores.

— Regresó de Zaragoza, el estudiante de veterinaria, don Miguel Marín.

— Marchó a Barcelona el industrial de esta plaza, don Angel Burgos.

— Terminada su temporada veraniega, regresó del Baleario de Cofrentes, acompañado de su distinguida esposa, el director de Instituto provincial de Higiene, don Rogelio Martín.

— De paso para Ademuz, a donde van en cumplimiento de deberes oficiales, han permanecido breves horas entre nosotros el inspector provincial de Sanidad de Valencia, nuestro ilustre paisano y amigo, doctor Trallero, y el inspector de Sanidad e Higiene Pecuaria, señor Orcusanz.

— Llegó de Valencia, nuestro querido amigo, el farmacéutico señor Villarroya.

— Marchó a Palma de Mallorca, a donde va destinado, don Eduardo Gómez, acompañado de su distinguida esposa.

— Marchó a Zaragoza el distinguido joven don Fernando García.

— Terminado su veraneo, regresó a Valencia, en compañía de su familia, nuestro estimado amigo el sub-director del Banco de Valencia, don Alfredo Carrasco.

BODA

A principio de la última decena del mes de Octubre, contraerá matrimonio el joven farmacéutico don Ramiro Gómez, hijo de nuestro buen amigo el director de esta Escuela Normal de Maestros, don Daniel Gómez, con la bella señorita Carmen Serrano. Dado el reciente luto de esta última, la fiesta se celebrará en familia.

Vaya por adelantado, nuestro deseo de que una eterna luna de miel, rija la vida de ambos jóvenes.

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro buen ami-

go el inspector de escuelas de esta provincia don Juan Espinal. Enhorabuena a tan venturosos padres.

VARIAS

El presidente del Colegio oficial de Veterinarios en atento B. L. M. ha tenido la atención de invitar nos a las prácticas de ingertos de glándula testicular, que por los métodos Voronoff y Ocariz, realizarán el veterinario señor Martín y el autor del método que lleva su nombre, el veterinario militar don José Ocariz, el día 28 en Orihuela, y el 29 en Teruel, a las once, en uno de los patios del cuartel que sirvió de alojamiento a la guarnición de esta plaza.

Agradecemos la atención tenida para con nosotros, y trataremos de asistir a dicho acto.

— A petición propia ha sido trasladado a la Delegación de Hacienda de Valencia, nuestro buen amigo don Luis Rivera, oficial tercero en esta Delegación.

Mucho sentimos su alejamiento, felicitándole al propio tiempo, por ver satisfechos sus deseos.

El suceso de ayer

Un obrero de la Teledinámica herido de una caída

Ayer tarde, a eso de las cinco o cinco y media, y en la calle de Yagües de Salas, estando trabajando el obrero de la Teledinámica Turolense, Tomás Hermano Alpuente, de 38 años y soltero, en los arreglos de la red que se están llevando a cabo, tuvo la desgracia de que se desprendiera una palomilla en la que se apoyaba la escalera sobre la cual estaba trabajando, cayendo de una altura aproximada de cinco a seis metros.

Trasladado inmediatamente a su domicilio, fué asistido por los doctores señores Adán, Ibáñez y Belenguer.

Su estado según su dictámen, es de pronóstico reservado. Se dió cuenta al Juzgado.

LA VOZ DE TERUEL

es el periódico local que en menos tiempo ha logrado el mayor número de lectores.

Es el periódico de mejor información.

Es el preferido de los anunciantes, por su gran circulación en la provincia y en la región.

Es el que leen todas las clases sociales.

Es el constante defensor de todo interés y progreso provincial.

Servicio telegráfico. Extensas conferencias telefónicas. Corresponsales en toda la región.

MAQUINAS UNDERWOOD SEMI NUEVAS Desde pesetas 600 a 1.000 REMINGTON PORTABLE Pesetas 500

DE OTROS SISTEMAS EN GRAN OCASION Casa de EMILIO HERRERO - Teruel

CHOCOLATES

MUÑOZ

AUTOMÓVILES Y CAMIONES «DODGE-BROTHERS» Garage España BAUTISTA ZURIAGA.-TERUEL

Tranquilamente niega, acobardando por confesar su delito El *Minón*, al llamar en la puerta la Guardia civil, estaba, al menos aparentemente, en la cama. Bajó, franqueó la puerta y no solamente hizo protestas de inocencia, sino que manifestó no tener

Centros Oficiales

Gobierno civil

De la catástrofe del teatro Novedades. — Dos telegramas. — En el Gobierno civil nos facilitaron ayer copia de dos telegramas dirigidos al jefe del gabinete de censura y prensa de Teruel.

En el primero se da cuenta del número de víctimas habidas en dicho siniestro, los que ascienden a 70 muertos y unos 200 heridos aproximadamente.

En el segundo da cuenta de que el jefe del gobierno ha recibido telegramas de pésame de la familia real para que los transmita a las familias de las víctimas.

También S. M. el Rey ha telefonado, desde Londres, dando su pésame por el siniestro ocurrido, diciendo que en la Iglesia Católica de Londres, se han celebrado solemnes funerales por las víctimas, y ofreciéndose para encabezar la suscripción, si se inicia, en favor de los muertos en la catástrofe, sin perjuicio de socorrer particularmente a sus familias.

De Hacienda

Ha sido trasladado a petición propia a la Delegación de Hacienda de Valencia, el oficial tercero de Teruel, don Luis Rivera González.

A Teruel, el de igual clase, don Celestino Adlest Barón, que presta sus servicios en Valencia.

A la auxiliar señorita Pascuala Mateo Lafuente, se le traslada de Teruel a Guadalajara.

Don Francisco Ruiz Pérez, auxiliar de esta Delegación a la Dirección general del Timbre.

Jefatura de Policía

Ha sido impuesta, por el excelentísimo señor gobernador civil la multa de 100 pesetas al propietario del Hotel Turia por omitir viajeros en el parte.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Servicio combinado con «La Voz Valenciana»

Conferencia 5 tarde

Regreso de Don Alfonso

(Combinado con Valencia)

S. M. el Rey llegará a San Sebastián el sábado, a donde acudirá el presidente del Consejo.

Probablemente se retardará la llegada del Soberano hasta el 4 de Octubre.

Protesta del gremio de albañiles

(Combinado con Valencia)

El gremio de albañiles ha presentado una denuncia referente a que no se ponen los medios necesarios para evitar las desgracias que ocurren, como la que se registró en una casa en construcción de la calle de Lista, en cuyo derrumbamiento, perecieron dos obreros.

Imputan esas desgracias a que construyen las casas en muy malas condiciones ya que se escatima el hierro, produciéndose los derrumbamientos que son tan frecuentes.

Añaden, además, que al contratista don Ramón Hervás, ya le ocurre este incidente por segunda vez y piden que urgentemente se adopten las medidas oportunas para evitar en lo posible esos accidentes que suelen producir bastantes desgracias.

Periodista lesionado

(Combinado con Valencia)

El periodista Emilio Herrero, sufrió una caída en los teléfonos de la calle de Alcalá.

Bajaba de conferenciar con sus representados, cayendo por la escalera y resultando con la fractura del brazo derecho.

Hijo de Guillermo Campos

Importación directa de bacalao

Grandes Almacenes con Cámaras frigoríficas, en

ALICANTE
Calle Maisonnave, núm. 6
Apartado Correos n.º 19
Telegramas y Telefonemas:

Campos
Teléfono núm. 331.

GRAO (Valencia)
Avenida de los Aliados y Virgen del Puig.
Telegramas y Telefonemas:

Hijo-Campos
Teléfono núm. 294

Otra horrorosa catástrofe

Una explosión en el polvorín del fuerte de Cabrerizas, origina 41 muertos y más de 200 heridos

Las primeras noticias

Madrid-26 (4 tarde).

Melilla.—En el Fuerte de Cabrerizas, ha hecho explosión, el polvorín, afirmando las primeras noticias recibidas, que han resultado cuarenta muertos y doscientos heridos.

MENCHETA

Ampliando detalles

Madrid-26 (4'30 tarde).

Se ha confirmado oficialmente, la triste noticia de haber explotado el polvorín del Fuerte Cabrerizas de Melilla.

Hasta esta hora se ignoran las causas que han producido la explosión.

En el polvorín había almacenados 20.000 kilos de pólvora negra lo cual hace suponer lo horroroso de la catástrofe.

Día de luto en Melilla

En Melilla, la consternación es enorme, y al darse cuenta del suceso, los alrededores del Fuerte, se vieron abarrotados de público, al cual casi no se podía contener.

Han empezado los trabajos de salvamento, y los cuadros que a la vista se ofrecen son horrorosos.

Muchas mujeres que habían ido a ver la catástrofe, se ha tenido la necesidad de asistirles, por haberse desmayado al ver cuadros tan horrorosos.

El número de víctimas

Por todos los sitios no se oyen más que ayes dolorosos, y las fuerzas de bomberos y de la Cruz Roja, casi, no son suficientes para extraer entre los escombros tanta víctima.

Hasta ahora van extraídos 41 cadáveres, pero no es de extrañar que salgan más en los fosos pues estos, han quedado, completamente cegados por las piedras y escombros.

Las ambulancias no están quietas ni un momento y ya llegan a doscientos, los heridos que han transportado a los hospitales, entre los que se encuentran bastantes, que será difícil salvar.

A consecuencia de la catástrofe han quedado destruidos los barrios de Cabrerizas

Como es natural, no sólo el fuerte ha sufrido los efectos de tan grave su-

ceso, sino que los barrios de Cabrerizas, que se hallan contiguos, también han padecido los efectos del siniestro, quedando casi completamente destruidos, y siendo bastante numerosas, las familias que han quedado sin albergue.

Identificación de cadáveres

Ha empezado a actuar el Juzgado Militar y a consecuencia de su trabajo, han sido identificados siete soldados europeos y un indígena. En algunos de ellos ha sido bastante difícil la identificación por encontrarse casi completamente destrozados.

Las bajas sufridas por el elemento civil, ascienden a 31 muertos y unos 200 heridos.

Desaparición de dos soldados

No han podido ser encontrados dos soldados artilleros que se encontraban en el fuerte, y los cuales se teme hayan sido sepultados en los fosos por las piedras, así como también se piensa en que no solo ellos sean los que han perecido en los fosos, sino que se teme haya más víctimas.

Sanjurjo marcha en avión a Melilla

El comandante general de Marruecos, don José Sanjurjo, que se hallaba en Málaga, nada más enterarse salió en avión con dirección al lugar del siniestro.

MENCHETA.

(Combinado con Valencia)

Siguen ignorándose las causas

Todavía no se sabe la causa de la explosión.

Los dos artilleros que custodiaban el polvorín no han sido hallados, temiéndose hayan sido destrozados.

Donativo importante

La Junta de vecindad ha entregado 25.000 pesetas, para atender a las primeras necesidades, ya que las víctimas civiles pertenecen a la clase humilde.

Los vinos y coñac González Byass, son los preferidos por el público.

La catástrofe de Novedades

(Combinado con Valencia)

Identificación de cadáveres

En algunos periódicos de la noche, aparecieron, las fotografías de los tres últimos cadáveres, que no habían sido identificados; a las doce de la noche, se presentó un desconocido en el depósito judicial, quien reconoció, en uno de ellos, al acomodador Carrasco, que era su hermano.

Examinados los vestidos y vista la ficha de la Dirección General de Seguridad, se comprobó que la identificación era cierta.

El desgraciado acomodador tenía, dos hijos y un hermano y hasta poco después que se presentó éste, no habían acudido a informarse ni al depósito Judicial ni a la Dirección general, siendo esto muy comentado.

La Unión general de Actores

La Unión general de Actores, cuya Junta radica en Viena, ha escrito a la Asociación de Actores Españoles, en términos muy sentidos, condoliéndose de la catástrofe del domingo.

Dicha carta ha sido estimada en gran manera, ya que supone el dolor de todos los artistas del mundo.

Carta de don Fernando Díaz de Mendoza

El prestigioso actor don Fernando Díaz de Mendoza, ha dirigido al presidente de la Sociedad de Actores Españoles, la siguiente carta:

«Mi querido amigo: No puedo significar con palabras, que nunca he sabido coordinar, la pena tan intensa que me ha producido la catástrofe.

Pero lo que sí es mi deseo, que si esta vez surge alguna iniciativa encaminada a aliviar el dolor de las familias de las víctimas le ruego que tenga presente mi cooperación personal e incondicionalmente, para todo aquello que se pretenda organizar; bien entendido, que aun cuando hoy salgo con mi compañía para Valencia, bas-

tará un aviso para que re-
trase mi viaje.

Así lo he manifestado también al alcalde. Suyo affmo. s. s. q. e. s. m.—
Fernando Díaz de Mendoza».

Adhesiones recibidas

El gobernador ha recibido múltiples telegramas, cartas y telefonemas de todos puntos. Son: de don Juan La Cierva; Colegio de agentes de comercio, Aurora Redondo y Valeriano León, ofreciendo el teatro y su compañía, Antonio Semprano, de Torredones, mandando 100 pesetas; la empresa del teatro Liceo de Barcelona; Unión Patriótica de Barcelona y Valencia; alcalde de Toledo y Gobernadores civiles de varias provincias y otras muchas entidades.

Gacetillas

La temperatura máxima de ayer fué de 20'3.

La mínima de hoy de 9.

SE VENDE un montón de estercol en la fábrica de harinas de Gregorio Garzarán.

Desde la calle del 3 de Julio al Convento de los Paules, se perdió el lunes último, una cadena con una medalla de Eibar con la imagen de Nuestra Señora de Lourdes.

Si alguien se la encontrara y la quiere devolver, se le gratificará. Razón en la administración de este periódico.

Todos los días se tuestan y torrefactan los cafés que se venden en la chocolatería de T. Martín Lario. V. Francés, 16.

Precios tueste natural, desde 8'50 pesetas kilo a 11 pesetas.

Torrefacto, desde 6'75 a 9.

Prácticos regalos a los consumidores.

SE VENDE molino eléctrico con dos piedras y limpia. Para informes dirigirse al señor alcalde de Corbalán.

UNA MAQUINA segadora y atadora tiene dispuesta en Monreal del Campo para las faenas de recolección don Juan Plumed. Es máquina buena y barata, marca Cor-Mik. Para tratar, dirigirse a dicho señor.

Este número ha sido sometido a la previa censura

Anuncie usted en LA VOZ

Lea usted
"LA VOZ"

Este número ha sido sometido a la previa censura.

MÁRMOLES PLASTICOS TRABAJOS DE ARTE LÁPIDAS - PANTEONES FRANCISCO FERRANDO

Estudio y Talleres: Jesús, 62.-VALENCIA



Es preciso en la convalecencia

vigorizar el organismo mediante

un tónico que devuelva a la sangre sus glóbulos rojos, tonifique el sistema nervioso, vigorice los centros sensibles y levante al enfermo de su postración.

Estas virtudes curativas las posee en grado máximo el poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

¿Quiere V. economizar dinero, tiempo y trabajo?

LAVE SUS ROPAS CON EL JABÓN ESPUMOSO "DRAGON,"

NUEVO PRODUCTO DE LA QUÍMICA MODERNA VENTA EXCLUSIVA:

Andrés Pescador
Calle de San Juan, núm. 48

COLEGIO POLITECNICO de Nuestra Señora del Pilar

MENDEZ NUÑEZ, N.º 36.-ZARAGOZA

Incorporado al Instituto y Escuela de Comercio, tiene abierta matrícula para BACHILLERATO ELEMENTAL Y UNIVERSITARIO.—ESTUDIOS DE COMERCIO OFICIALES.—PERTAJES DE LA ESCUELA INDUSTRIAL.—MAGISTERIO, etc.—Internado para todas las enseñanzas, en las mejores condiciones higiénicas.

PARA INFORMES EN GENERAL, DIRIGIRSE AL DIRECTOR

Don Heliodoro Martín Romeo

TAURINAS

La novillada del próximo domingo

Ayer fueron fijados en los sitios de costumbre los carteles anunciando la novillada que el próximo día 30 tendrá lugar en nuestra Plaza.

Como ya conocen nuestros lectores, en ella tomarán parte los valientes diestros de la tierra «Salerito» y «N.ño de Teruel», a quienes acompañarán los subalternos Alberto Medán «Currete», Manuel Gimeno y Toribio Navarro «Navarrito II», actuando de sobresaliénte Vicente Ventura.

Los precios que regirán para esta función son los siguientes: Palco con seis entradas, 20 pesetas; Barrera con entrada, 3; Meseta de toril, 3; Entrada general, 2; y entrada para señoras y niños, 1'25.

El despacho de localidades ha quedado abierto en la Agencia de Transportes de don Hilario Márquez, Mercado, 26

Si el tiempo acompaña al entusiasmo que esta corrida ha despertado entre los aficionados de nuestra ciudad, auguramos a la Empresa un éxito de taquilla.

La de feria en Hellín

Resueltas las dificultades para la terna de matadores, la empresa de la plaza de Hellín, ha fijado la fecha del día 4 de Octubre para la corrida de feria. Se lidiarán seis toros de Trespalacios, por Chicuelo, Márquez y Torres.

Comienza el desfile de toreros para América

El sábado llegaron a La Coruña embarcando el domingo en el «Cristóbal Colón» con destino a Méjico, el valiente matador de toros Juan Espinosa «Armillita» mayor, al que acompañan en el viaje su esposa doña Josefina Sanz, su madre doña María Salcedo, su hermano mayor José Espinosa Salcedo, y el personal de la cuadrilla, los banderilleros Alberto González, «Rolería»; Gilberto Sáinz, «Galiverio», y los picadores Guadalupe Rodríguez, «Guero», y Antonio Silis, «Cerrajero»; todos éstos, toreros mejicanos.

«Armillita» marchó a Méjico ventajosamente contratado para varias corridas en la Plaza del «Toreo» y no pocas en otras plazas de los Estados.

Deseamosles feliz travesía y mucha suerte y éxitos durante su actuación en América.

También el sábado llegaron y embarcaron en el mismo transatlántico el notable sportman rejoneador don Antonio Cañero, que igualmente va contratado para Méjico.

Va con él, el torero «Parejito». Las jacas y los encargados de ellas, llegaron el domingo a bordo del «Cristóbal Colón».

VERONIA

TARJETAS DE VISITA se hacen en la Imprenta de este periódico.

¡Oh Madrid!

(Notas entresacadas del diario de un provinciano llegado a la capital del Reino con motivo de los festejos del 13 de Septiembre).

Día 11.—He llegado a la Corte en el corto de Guadalajara. ¡Oh, que impresión más profunda! El Metro, los tranvías, los taxis, los guardias de la porra... me he atarugado y no me he porque no encontré ningún mingitorio, pero enseñado me he repuesto por que he recordado que a los que les pasa esto, aquí le llaman «cencizos» o «turistas de la Dehesa». Lo que más me «asombra», cosa rara pero verídica, es la Puerta del Sol y los rascacielos de la gran Vía, y como asombrarme me asombra el que no me haya descuartizado un taxi y el no haberme topado con ningún rascacartas o con alguien que me haya enseñado el timo de la conducción y digo de la conducción y no del entierro, porque ya saben que lo primero es eso y después lo otro y los pesames por carta.

Lo primero que he hecho ha sido visitar los barrios bajos con sus callejuelas lúgubres y angostas y los corros de mujeres y chiquillos haraposos que en desordenada algarabía pululan por ellas. Me he metido en una trasca y el dependiente me ha dicho si deseaba una caña, un bote o un suboficial... Yo, la verdad, le he contestado que no soy aficionado a la pesca, y a darme paseos por el mar y que únicamente conocía a un sargento, por cuyo motivo me he quedado con el Subo. Mi estupor, mi extrañeza, es inmensa al ver que lo pedido es un botellón que contiene dos litros de sustancia cepútica, más por no hacer el ridículo no he dicho nada y me lo he ingerido. (¡Pero que cosas tienen en Madrid!) Junto a mi mesa hay unos cuantos con pinta extraña pero no me han dicho nada, ni tan siquiera me han dado los buenos días, ni una pufalada por lo que he salido decepcionado ¡Con el pote que me hubiera dado en el pueblo contando y enseñando la cicatriz de la herida!

En la Rivera de Curtidores o sea en el rastro, ese rastro tan cantado por periodistas, ciegos, vates y... vates tu a saber por cuantos más, he comprado una trinchera muy mugrienta y sebosa, que según el no menos mugriento vendedor, perteneció al Caballero Audaz en sus buenos tiempos; yo como no soy antagonista ni me gustan la polémicas me he callado y me lo he creído, aunque no tanto como él o Alvarito Retana.

Escuela Militar

Autorizada
Para reclutas de cuota
— AVISO —

El primero de Octubre dará principio un curso de instrucción militar en esta Escuela, pudiendo los que deseen aprenderse dirigirse a

D. Manuel García Gómez
Joaquín Costa, 49 2.º
Para informes.

La catástrofe del Teatro Novedades

Llenó de dolor y luto a Madrid, por lo inesperado, por lo trágico, por lo cruento, y en generoso sentimiento de humana solidaridad, la noticia causó al ser conocida, en toda España y el Extranjero, la misma impresión, igual pena.

En Teruel tuvo conocimiento del triste suceso, por haberlo comunicado LA VOZ en su pizarra de la plaza de Castel.

La población entera desfiló por delante de nuestra pizarra, y con ansiedad esperó nuestro número de la noche donde ampliamente informamos a nuestros lectores del tristísimo suceso.

El primer telefonema llegado a nuestro poder fue puesto por la Agencia Mencheta, a las seis de la mañana. Pocos detalles podemos añadir, porque en la prensa de Madrid, tienen los lectores extensas informaciones.

Roguemos a Dios por la paz eterna de los que encontraron la muerte buscando un honesto rato de solaz, y que las medidas que se adopten den la garantía de que no podrán repetirse catástrofes de esta magnitud.

Día 12.—Como no podía por menos me he personado en la carcaca calle, mejor dicho, desmontes de Cea Bermudez, y ¡Oh, decepción sufrida! no encuentro ni un solo hueso; es decir todo lo contrario que en el cocido que me ha servido esta mañana la patrona. Más no crean que mi exploración ha resultado esteril, si bien me ha sucedido lo que ha cierto alcalde de mi pueblo, que según el decir popular y «vox populi vox dei», que fue a por lana y salió trasquilado; yo fui a por huesos de niña desaparecida y encontréme ¡Oh, hados incomensurables y simpáticos! nada menos que dos usados peines... Esto que a ustedes les parecerá una tontería y a mí, una majadería, me parece que ha de tener mucha trascendencia.

Si los preclutados y repugnantes peines consigo y logro averiguar que pertenecieron a una de las desaparecidas, el mundo entero anunciará mi nombre y apellidos con admiración, repeto y encomios... ¿Que por qué?...

¡Habré conseguido lo que ningún mortal, ni aun las autoridades han conseguido: Descubrir el paradero de una de las niñas... el de la niña de los peines...»

Después, me he libado otro «Suboficial» que por su tamaño debía de ser de Pontoneros. ¡Que bonito es Madrid!

He escrito a casa pidiendo dinero.

Día 13.—He estado en la Bombilla. ¡Oh, la Bombilla! Pero que Bombilla. ¡Caramba con la Bombilla... Me ha hecho menos efecto que una Osran o una Philis. No me ha deslumbrado, pero si me ha gustado mucho el viejo organillo, festilo Sanchez-Toca y digo Sanchez Toca por que el organillo toca piezas viejas y «Toca no me negarán que toca las consecuencias del golpe de 13 de Septiembre y que esto es una pieza

o un disco más viejo que las obras del organillo (¡Pero que tío soy haciendo chistes!) Y ustedes dirán que esto son «músicas celestiales» pero... tienen razón.

Pero no dejo de reconocer, ni dos pesetas aunque sea a un amigo, que la barrada de la Bombilla tiene un grandioso atractivo; sobre todo cuando hay ropa tendida... quiero decir con esto cuando la noche ha tendido su manto (!!) y Psiquis inicia su eterno maridral y Eros desposeído de las delicadezas del espíritu se muestra práctico y materialista... (¡Vaya literatura!)

¡Oh, que Madrid! Dicen que de aquí al cielo, pero yo donde me voy es al Puente de Vallecas que es donde me espera mi «mecanografía» y le voy a dictar estas cuartillas, sino el verbo *aimer*, aunque ustedes digan: «aimer que», pero yo respondo en francés: «la mer, la mer... la merienda que voy a comerme a *votre santé*, va a ser de órdago a la grande, si es que el *monseure* director me paga «esto».

Al pasar por la calle de La Montera por poco más me ha hecho cisco un «cangrejo» y el conductor indignado me ha llamado «boquerón» y me ha dicho que si había tomado la calle por paseo de pueblo, a lo que yo le he contestado que la había tomado por «Monteras»...

¡Que grande es Madrid!

Día 14.—He recibido carta de casa. Me ha puesto de mal talante; me dicen que están buenos, pero que no me envían el dinero solicitado por que estaba borroso e ilegible el párrafo peticionado. Ya voy comprendiendo lo que es la caraba...

Lo que no comprendo es que me tenga que pirar al pueblo, siendo que es ahora cuando le voy pillando el gusto a la Corte (En el mas alto sentido «ciudadano... de ciudad») ¡Y que digan que de Madrid al Cielo!...

¡Pero, ah, si; ya comprendo. El cielo es el pueblo de uno, a donde reina la más paradisiaca paz; a donde no hay tranvías que atontolitan con su horrisono ruido, ni autos que lo parten a uno por el eje si lo empuñan, ni ascensores con el consabido letterero de «no funciona», ni cocotas ni girls que van enseñando, con grave riesgo de la moral, «la partida de nacimiento» y no precisamente la expedida en el juzgado...

¡Nada, nada, al *potble*, donde aparte de no conocerse más «netro» que el que tiene el alcalde para medir tela en su tienda, no le llaman a uno «boquerón» y «cencizo»...

Adios Madrid...

Por el provinciano,
J. VALENCIA RCYO
El Soldado Desconocido
Madrid 14 Septiembre 1928.

Junta Provincial de Abastos

El Ilustrísimo señor director general de Abastos, en circular de fecha 22 del corriente, se ha servido disponer lo siguiente:

«Excelentísimo señor: Próxima la fecha en que los Ayuntamientos han de proceder a la confección de sus presupuestos y, en su caso, a la imposición de las exacciones municipales, con la formación de las ordenanzas correspondientes, y siendo competencias de los organismos de Abastos, entre otras, la de atender al abastecimiento de los artículos de primera necesidad en las mejores condiciones posibles para el consumidor; esta Dirección General ha acordado significar a V. E. como presidente de esta Junta provincial, la conveniencia de que por su autoridad se preste la debida atención a asunto tan interesante, a los efectos de que en el plazo a que se hace referencia en el artículo 322 del vigente Estatuto municipal, de acuerdo con lo dispuesto en el 29 del Reglamento de 22 de Agosto de 1924 y demás preceptos acordantes de ambos cuerpos legales, se formulen las reclamaciones que se estimen justas y pertinentes, si en relación con los expresados artículos de primera necesidad o de consumo indispensable se intentara por algún Ayuntamiento establecer arbitrios o impuestos que no estuvieran autorizados por el referido Estatuto municipal».

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Teruel 25 Septiembre de 1928.—
El Gobernador-Presidente.

NUEVAS OPOSICIONES

400 PLAZAS
de Secretarios de Ayuntamientos de segunda categoría

En breve se publicará esta importante convocatoria, esperada hace algún tiempo. Será la última vez, en que no se exija título y la edad exigida será mayor de 23 años. El nuevo Programa no tendrá variaciones de importancia, pero como la legislación últimamente se ha modificado, EDITORIAL REUS redacta *Nuevas Contestaciones*, escritas por los señores Barahona, Jefe de Negociado de la Sección Municipal de Gobernación y Frías y Sánchez Santillana, del Ministerio de la Gobernación. *Suscripción completa: 25 pesetas.* La preparación en clases orales y por correspondencia, corre a cargo de las mismas personas y con los honorarios mensuales de 30 pesetas. Para detalles, informes, envío gratuito del nuevo programa, información de internado y presentación de documentos, diríjense a la Casa fundada en 1852 y titulada únicamente.

Editorial Reus

Matriculas: Preciados, 1.—Libros: Preciados, 6 Correspondencia: Apartado 12.250.—Madrid

Unica casa autorizada legalmente para el empleo de la marca «Reus». No anuncia fantásticos éxitos, sino que los exhibe en los escaparates de su Librería, demostrando su constante seriedad.

¡AGRICULTORES!

SE VENDE TRIGO PARA SIMIENTE
Geja, hembrilla de huerta seleccionada, procedente de Calatorao, de grandes resultados para el campo.

LEÓN LESPINAT
— TERUEL —

Impresos baratísimos

los confecciona la casa
TREGÓN
TALLERES DE IMPRENTA
Y ENCUADERNACIÓN.
CALLE DE CARRASCO, NÚM. 22
— TERUEL —

IMPRESA DE LA VOZ.—TERUEL

Gumersindo Serrano
PINTOR
Decorados de Escayola
Pintura de coches y rótulos
CALLE DE AINSAS, NÚM. 5
TERUEL

Registro civil
Movimiento de población en las últimas cuarenta y ocho horas:
Nacimientos.—María de las Mercedes Espinal Lasarte, hija legítima de Juan y María del Pilar.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

AUTOMÓVILES
TERUEL-ZARAGOZA
SERVICIO DIARIO
Salida del Paseo del Ovalo
Precio: 12'50 ptas.
Salida de Teruel, a las cinco de la mañana.
Llegada a Zaragoza, a las diez y treinta.
Salida de Zaragoza, a las dos de la tarde.
Llegada a Teruel, a las siete y treinta.
Punto de partida de Zaragoza: Calle Roda, núm. 14
NOTA.—El servicio ya establecido de Teruel a Calatayud, continúa verificándose con el mismo horario.

SANSON
EL MEJOR APERITIVO
Y
EL MEJOR RECONSTITUYENTE
GRAN VINO QUINADO
